

UN AGENTE FAMOSO ENVIADO
POR INGLATERRA

LA CRISIS DEL PATRIOTISMO

Con asombro hemos visto que «El Liberal» nos habla del propósito que abraza—no sabemos quién—de formar una «Liga antigermanófila».

Creámos esos ignotos antigermanófilos; no es con Ligas como la aludida como se sirve hoy el interés de la Patria.

Por nuestra parte, cumplimos tal deber, y aunque en cuestiones internacionales tengamos nuestra opinión, tan modesta como honrada, la olvidamos ahora para no ser más que españoles.

No hay razón, pues, para que los pleitos viejos entre izquierdas y derechas se recrudescan, extendiéndose e intensificando con las nuevas banderías de germanófilos y francofilos.

Cada día que pasa nos trae alguna noticia que afirma nuestra convicción de que es absolutamente preciso celebrar la manifestación nacional neutralista que proyectamos: el cerco puesto a España se estrecha por momentos...

Llega a nosotros la noticia de que Mr. Runciman, el mismo que contrató con Italia y Portugal el abastecimiento de carbón inglés en esas naciones, ha venido a España con el objeto de vendernos los millones de toneladas de carbón en las mismas condiciones que a aquellos países, que fueron luego beligerantes por consecuencia de tales tratos.

Un periodista que en cierta ocasión llegó a casi todos los diarios españoles, y luego no precisó sus acusaciones ni se retractó noblemente de ellas, ha defendido, contra los que en estos días velamos por la neutralidad de España, la tesis más absurda que nadie pudo concebir.

Según ese escritor... defendiendo la neutralidad laboramos contra ella! ¡Oyó nadie más grande desatino! Pues su autor se atreve a razonarlo—valga la palabra—.

«Pero cómo hemos de extrañar que falte a la verdad, de esa manera, quien se atreve a decir que los submarinos alemanes han hundido buques «en aguas españolas»? Ni en su reciente Nota habrán hecho los aliados, segu-

ramente, esa afirmación que tanto compromete a España. ¡«Acordados del Maine»!—¡«Acordados del Maine»!

Tiene razón D. Vicente Gay. Hay que fundar «Ligas patrióticas», y por patrióticas, neutralistas. Frente a esa nonnata agrupación antigermanófila, de que ayer habla «El Liberal», fundemos en toda España Ligas hispanófilas.

No cejaremos en nuestra empresa. Ahora más que nunca defenderemos la neutralidad. Si España muere en un nuevo 98, si la matan los mismos políticos y los mismos periódicos que entonces la llevaron, engañada, al matadero, no será sin que antes el pueblo español se defienda con todos sus bríos.

LOS VIVOS A LA NEUTRALIDAD

En nuestro número de ayer, y bajo el título de «Viva la neutralidad», publicamos un suelto refiriendo las acclamaciones que tuvo que oír el presidente del Consejo durante su viaje de regreso a Madrid.

Confirmando esa noticia, recibimos ayer de un querido amigo y suscriptor nuestro una carta, que desde Caldas de Besaya nos envía, con fecha del día 6, y de la cual copiamos los siguientes párrafos:

«Ayer tarde, en el tren correo (5,45 de la tarde), pasó con dirección a Madrid el conde de Romanones. Conocedores de ello por la Prensa de la provincia los bañistas que aquí estamos, acudimos en gran número a la estación, y al avanzar el tren dimos dos vivas a España y a la neutralidad, que fueron contestados por todos los presentes, incluso las señoras. El conde, hasta entonces asomado a la ventanilla, muy sonriente, se retiró mohino y visiblemente contrariado al fondo del coche.

Ha oído ya, por consiguiente, el expresado señor los primeros gritos a favor de la neutralidad, y por primera vez, también, ha procurado huir de ellos.»

Manifiesto de académicos flamencos

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUVEN 7 (0,30 m.)

En nombre de la Liga de Universidades para el fomento de la Universidad flamencas en Gante, cien académicos flamencos han publicado en la «Gazete» de Bruselas, un manifiesto, en el que expresan su satisfacción respecto a la proyectada idea de hacer flamenco la Universidad de Gante, y declaran como un acuerdo legal adoptado por la superioridad competente el del gobernador general de volver a abrir la Universidad.

Los académicos invitan al profesorado competente flamenco y holandés enseñar en la Universidad flamencas las ciencias en lenguas flamencas, para aminorar la penuria científica del pueblo flamenco.

Los académicos dirigen un solemne llamamiento a todos los flamencos para que colaboren con la acción y el consejo en la reconstrucción del alto ideal popular de una Universidad flamencas.

Rumania fué llevada a la guerra por Rusia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUVEN 7 (0,30 m.)

El «Novoje Vremia» dice que, según declaración del presidente de ministros ruso, el obligó a Rumania a intervenir en la guerra, habiéndole a Brestiano en tono resuelto, que produjo el efecto deseado.

El «Rietich» declara que no hay que olvidar que la resolución de Rumania no ha estado inspirada por ninguna clase de amor hacia Rusia y que la política rumaniana jamás mostró preferencia por los intereses de la «Entente».

La confiscación del Palacio de Venecia

SERVICIO TELEGRÁFICO ROMA 7

Dícese que el embajador español cerca del Vaticano, Sr. Calbetón, al publicarse el decreto del Gobierno italiano confiscando el palacio de Venecia, residencia de la Embajada de Austria cerca de la Santa Sede, telegráfico a Viena pidiendo órdenes e instrucciones sobre el particular, como representante que es de los intereses de Austria en Italia, y preguntando si debía tomar parte en el desalojamiento de dicho palacio.

Parace que la contestación ha sido afirmativa. También se asegura que el archivo de la Embajada austriaca, ya asegurado con los sellos de la Embajada española, será trasladado provisionalmente a ésta.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA MIRANDO ALREDEDOR

Los socialistas franceses se han decidido a hablar claro y descubrir la táctica en que se inspiraran, renunciando temporalmente a la parte internacionalista y pacifista de su programa por salvar el resto. No sólo pretenden que, con ocasión de la guerra, la Francia oficial no reaccione, sino que intentan resalte el socialismo único beneficiario de la configuración. ¡De una configuración prevista por todo el mundo, y contra la cual no pudo prevenirse Francia por la oposición socialista precisamente!

En razón de lograr estos fines, no tienen escrúpulos en llevar hasta el sarcasmo las contradicciones en que viven desde Agosto de 1914. Propalan ahora que ellos, y ellos solos, son los que pelean y los que conducen a Francia a la victoria.

Tal acervo de despropósitos no merece los honores de la refutación. Desde que la tierra estuvo habitada por dos personas, por Adán y Eva, ya existió algún linaje de organización. La familia es una organización. La sociedad, cualquier sociedad (y especialmente la constituida en nación y en Estado) implica organización muy completa, como resultado de múltiples organizaciones.

La Religión, el Comercio, la Industria, la Agricultura, casi todas las manifestaciones vitales de los pueblos se desarrollan organizadamente... Pero estamos cometiendo la tontería de refutar un evidente absurdo... ¡Basta ya!

Si el gran Bossuet viviera, ¡qué libro escribiría sobre las variaciones del socialismo!... Limitémonos, incapaces del alto vuelo del águila de Meaux, a insistir en cómo los católicos franceses, la casi totalidad de Francia, combaten y mueren; pero no vencerán, aunque las aliadas triunfen... si triunfan...

Pues señor, si admitimos las correspondencias de Londres en su sentido literal, vamos a creer que entre un bombardeo de los zeppelines y una corrida de toros o un partido de balompié no hay diferencia... Los tres espectáculos nos parecerán igualmente divertidos, con la ventaja de que el primero no es tan vulgar como los otros... ni está aún tan visto...

No nos dicen cómo; mas aseguran que en Londres se sabía hasta la hora de la última incursión zeppelinesca. Balcones, terrazas y tejados de la británica capital se llenaron de curiosos para ver a los monstruos del aire y aplaudir su descomulgada derrota.

Imediatamente comenzó un horrible cañoneo, y se lanzaron contra los voladores avechuchos enemigos muchedumbre de aeroplanos.

De repente, uno de los dirigibles alemanes se puso vertical, pico arriba, y se incendió, ardiendo en llamas gigantescas. Babilóndese unos instantes y viósele caer rápidamente hacia tierra.

El «público» rompió en un aplauso cerrado, y lamentó sólo no saber si fue un aeroplano o un cañón el que acertara el tiro... ¡Si lo sabe, lleva en hombros hasta su domicilio al aviador o al artillero!... ¿Verdad que esto parece demasiado divertido?

El espíritu del céleste humorista Swift, a través de los siglos, asiste a Inglaterra... El ministro de la Guerra ruso, en una entrevista celebrada con cierto político francés, previene a los aliados contra los premotivos optimismos, y los excita a construir mucha artillería y a fabricar muchas municiones.

Todavía más. Con sentido común, muy poco común, asevera que hablar de paz y de fines que se han de conseguir y organizaciones que se han de establecer luego de conseguida la victoria, le parece hablar de los mares y sus peces de colores.

Este propio ministro moscovita lamentó, se discretamente ante otro correspondiente de los francoingleses consumen demasiados proyectiles, y los rusos, demasiados hombres, añadiendo que importa guardar una conveniente correlación entre los municiones y los soldados para no derrochar, y conseguir que los resultados guarden proporción con lo que cuestan.

Prudente como Ulises semeja, a fe, el general moscovita! Se presentó una denuncia contra cierto concejal por venta de destinos públicos, y la cuestión «est sub iudice».

Nadie que sea prudente se habrá formado opinión sobre este caso concreto. Mas el 99 por 100 de los españoles no dudan de que se venden cargos y empleos públicos. ¡Como que en la cuarta plana de los periódicos se anuncia desvergonzadamente la delictiva compra-venta!

La Policía, que tan fino olfato viene demostrando y tales éxitos consiguiendo, no podría perseguir y aun acabar con los bochornosos cohechos y la insultante impunidad que los ampara? Por si quiere hacer algo, ahí va una pista. Copio de «El Liberal» de ayer: «Doy 200 pesetas por destino de plantilla. Dirigirse: E. C. S. Continental.—San Bernardo, 16.»

Y seguidado que otros anuncios se han puesto más explícitos todavía! R. R.

MOTINES EN BUDAPEST?

SERVICIO TELEGRÁFICO GINEBRA 7

Se dice que en Budapest han ocurrido motines, provocados por los millares de refugiados que llegan de la Transilvania.

EN TUTRAKAN, LOS GERMANOBULGAROS HACEN 20.000 PRISIONEROS

UNA POSICION RUSA ES CONQUISTADA POR LOS AUSTROALEMANES

EN CHAULNES PIERDEN TERRENO LOS FRANCESES ESTACIONES Y DEPOSITOS BOMBARDEADOS

FRANCIA.—En el bosque de Lenze los ingleses han rechazado los ataques enemigos. (Comunicado de Londres.) El parte francés señala un pequeño avance de los galos, que conquistaron algunos elementos de trincheras. A ambos lados de Chalons los germanos recuperaron el terreno perdido. (Parte del Cuartel alemán.)
ITALIA.—Dicen oficialmente de Coltano que en el Brenta, en Cavriol, al Este de Goritzia y en el Carso, se libraron acciones de artillería.
BALKANES.—La ciudad de Tutrakan se halla en poder de los búlgarolemanes, que hicieron 20.000 prisioneros.
MAR Y AIRE.—Hidroaviones alemanes han atacado la estación aérea rusa de Arensburgo. Una escuadrilla aliada voló sobre Atenas. Aeronaves francesas arrojaron bombas sobre las estaciones y depósitos de Rotsel, Attui y Villecourt.

LA SITUACION MILITAR

FRENTE RUMANO

Ya están los rusos ahí... No se alarme el lector. Ahí es, al Sur de la Dobruja, en territorio de Rumania, donde los búlgaros han rechazado fuertes contingentes rumanos, a Norte de Dobric. (Del radiograma de Berlín.) Hay que convenir que los últimos no se han dormido en el camino, pues, aunque hace dos días calculé que estaban al llegar, supuse que marcharían a razón de 20 kilómetros por día, y realmente era excesiva esta jornada para tropas que, después de varias marchas, habían de entrar inmediatamente en fuego: Una vez más demuestran los rusos la buena fe con que combaten y su generosidad para entregar vidas humanas en aras del bien común. Claro es que, desde ahora en adelante, aun suponiendo que los germanobúlgaros continúan avanzando hacia el Norte, ha de ser más lento el avance, puesto que la resistencia a su paso se habrá aumentado considerablemente y aumentará más aún, por lo que es de esperar que entre el Danubio y el mar Negro ha de ser donde se han de librar las más cruentas batallas.

En el parte de Berlín se dice que han sido asaltadas siete obras fortificadas de Tutrakan; en el rumano del 6, a las cinco de la tarde, que fueron rechazados 10 asaltos contra la cabeza de puente de Tortosea, que imagino que será Tutrakan, pues el tal Tortosea, por mucho que lo busco, no lo encuentro, y en el parte de los diez de la noche del mismo día añaden que el enemigo continúa atacando violentamente dicho punto. Éxitos conseguidos por los rumanos; Han tomado Orsova, Seps-Sat-György (ya lo dijeron hace días los austriacos) y Gyergy, y han rechazado a sus enemigos en Merisor y en el valle del Streiu, habiendo llegado también al valle superior de Maros. Además, según noticias particulares, se han apoderado de Herculesbad. Bien orientados van los rumanos buscando el avanzar hacia las llanuras húngaras por el valle del Maros, que, desde Merisor al Oeste, es bastante ancho; pero no se alarmen aún los que siguen con el alma puesta en los ojos los movimientos del ejército rumano... Quedamos hace días en que, dados los

de los aliados los que obtienen la victoria. Mañana, Dios dirá.

EN FRANCIA

La cruenta batalla del Somme continúa, y son los franceses los que siguen logrando ventajas apreciables por nosotros. Se han apoderado de parte del pueblo de Berryen-Santerre, y aunque los ingleses también dicen que avanzan por bosques y caseríos, ellos sabrán dónde están los tales: yo no los veo. Los alemanes confiesan la pérdida de Clery, noticia que conocíamos por los telegramas franceses, y añaden que sólo en los puntos en que las trincheras fueron arrasadas por el fuego de la artillería fueron evacuadas. El triunfo francoinglés les ha costado 1.470 prisioneros y considerables pérdidas. Cuando termine la violencia de la lucha en este sector prometido al lector un croquis de conjunto, para que, guiándose por sus ojos y no por mis razonamientos, vea cuán mímico es lo conseguido para lo que resta que lograr, si han de expulsar a los alemanes de Francia.

EN LOS DEMAS FRENTEROS

En Rusia, al Sudoeste de Brody y Norte del ferrocarril de Zlocow-Tarnopol, han intentado los rusos nuevamente abrirse paso hacia Lemberg, siendo rechazados. En cambio, sus propios enemigos reconocen que entre el Zlota Lypa y el Dniester, y en los Cárpatos, al Sudoeste de Zabie, obtuvieron los rusos algunos pequeños éxitos. Y la prueba de su pequeñez es que no nos muelen los oídos desde San Petersburgo con los gritos de victoria ni nos asustan con las relaciones de prisioneros.

La desventurada Grecia, cuentan que está a punto de declarar la guerra a Bulgaria, hecho que no me sorprenderá, pues hace días apunté la posibilidad de que se realizara ante la presión violenta de los aliados; pero si Virgilio hizo decir a un sacerdote: «Timeo Danavos et dona ferentes [temo a los griegos hasta cuando hacen ofrendas (a los dioses)], con razón pueden desconfiar los aliados de los griegos aunque los ofrenden la vida, pues natural y justo es que, si los lanzan a la guerra contra su voluntad, se encuentran ocasión oportuna se revuelvan contra sus opresores, contra los que han llevado a Grecia al borde del precipicio y sin piedad la empujan para que se estrelle en él.

155 días del año, hace que en las llanuras rumanas la temperatura llegue algunas veces en el invierno a 26 grados bajo cero (que Rumania tiene el clima Continental, veranos calurosos e inviernos muy crudos), no obstante, todo hace pensar que las operaciones no se interrumpirán en Oriente. Italia, por su posición exocéntrica, pudo librarse y se libró de que los austriacos, que tenían que atender al frente ruso, no caye-

ARMANDO GUERRA

(Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA.—A MIS LECTORIOS

Los que hasta el 1 de Septiembre remitieron a la Administración de EL DEBATE el importe de los ejemplares que deseaban adquirir, deben, para ser servidos inmediatamente, indicarme, a ser posible, la fecha en que mandaron el dinero, y reiterar las señas.

La obra anunciada, De re bellica (Cosa de la guerra), está ya a la venta en el kiosco de EL DEBATE, en la Administración de este periódico y en el domicilio del autor. Los lectores de provincias pueden adquirir, dirigiendo por giro postal, a casa del autor, Cadarso, 12, a más del importe (3 pesetas), 40 céntimos para el franco certificado.

No se expenden ejemplares en las librerías por exceder el número de pedidos al de ejemplares tirados. Ruego se indique en las cartas pedidos el número del giro.

La nota que puse al final de mis crónicas, durante algún tiempo, fué al solo fin de saber, aproximadamente, el número de ejemplares que había de tirar, por lo que el lector puede estar seguro de que no recibirá un ejemplar que no solicite.

PROGURESE EN SUS COMIDAS

AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

La expulsión, de Macedonia de los búlgaros

SERVICIO TELEGRÁFICO ATENAS 7

Dicen de Salónica que el Comité de Defensa Nacional ha publicado un manifiesto afirmando que su único objeto es la expulsión, de Macedonia, de los búlgaros, y que no cejará hasta lograrlo, sino ante fuerza superior.

Ha salido para Salónica el Cuerpo de voluntarios formado aquí.



esenos contingentes que los austrohúngaros tenían en la Transilvania, nada tendría de extraño que tuvieran que ceder casi toda esta región, y hasta señal, con una recta, la posición que defenderían los austrohúngaros para evitar la salida de los rumanos a las llanuras de Hungría. Lo que ocurrirá en la Transilvania ha de ser corolario de lo que suceda entre el Danubio y el mar Negro, y en este sector, hasta ahora, son los enemi-

Los italianos en Albania siguen pasando y repasando el Vojusa, que es un entretimiento como otro cualquiera, y en el parte de Roma, y refiriéndose a la frontera italiana, dicen: «Las primeras nieves han caído ya en las montañas... ¿Ya?... Pues no tardarán tampoco los campos de Rusia en tapizarse de blanco y la guerra huirá hacia Rumania, y aunque los vientos llamados crivets, que soplan del Norte durante unos



PROVINCIAS
EL CENTRO ARAGONÉS DE BARCELONA

EL ACTO DE LA INAUGURACION
NUEVOS PRIMEROS TENIENTES DE INGENIEROS

SERVICIO TELEGRÁFICO
ALICANTE 7

En la imprenta donde se tira el periódico «Alicante Obrero» se promovió anoche un formidable escándalo entre un grupo de distinguidos jóvenes y los propietarios de la imprenta.

BARCELONA 7

En el «cine» Frégoi, situado en el paseo de San Juan, se celebró un mitin de los obreros ferroviarios de Barcelona-Norte, en el que se hizo propaganda socialista.

El Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria se ha dirigido a todas las entidades de esta capital para que acudan a depositar, al pie de la estatua del conde de Casanova, flores y coronas.

Con gran solemnidad se celebró esta mañana la inauguración del nuevo edificio para el Centro Aragonés.

A las once de la mañana se reunieron en el antiguo local las autoridades, representantes y demás invitados de Barcelona y de Aragón y los socios de la entidad.

Poco antes de las doce ha salido la comitiva, precedida de la Guardia municipal montada y de la Banda municipal.

Han los concejales de Barcelona con el alcalde y el gobernador, los de las tres provincias de Aragón, con los suyos, todos luciendo la banda roja y los diputados provinciales, representantes de Centros y entidades y una gran multitud.

A las once de la tarde se dirigió la comitiva al nuevo local, y una vez en él, el presidente del mismo hizo entrega de la llave al alcalde de Zaragoza, como representante de la capital de Aragón, y éste, con toda solemnidad, abrió la puerta, entrando todos en el interior.

Recorrieron todos los locales, y hechas las presentaciones de los que componen las Secciones del Centro, se verificó la inauguración en el teatro.

El secretario leyó la Memoria de trabajos realizados por la Directiva para la construcción del edificio, y después hablaron el alcalde de Zaragoza, el presidente de la Diputación de aquella provincia, el de Teruel, el concejal de Huesca Sr. Vila, el diputado provincial por Barcelona Sr. Bastardas, el alcalde de Barcelona y el gobernador, celebrando los discursos el presidente.

Todos los discursos fueron de confraternidad entre ambas regiones.

Terminado el acto, una Comisión de señoras y señoras hizo entrega de una rica bandera, costeada por suscripción entre aragoneses, que fue colocada con gran solemnidad en la tribuna de la fachada principal del edificio, entre los aplausos de la enorme multitud congregada en la calle.

A las dos se reunieron los socios del Centro, con asistencia de las autoridades y representantes de Aragón, en un fraternal banquete, en el Mundial Palace.

BILBAO 7

En la Comandancia de Marina se ha efectuado el acto de entregar la copa de plata, otorgada por el Gobierno inglés, al capitán del vapor «Azarri», de Bilbao, en reconocimiento por el humano acto de salvar a la tripulación del vapor «Juliana», de Londres, que fue hundido por un submarino en el canal de la Mancha el 29 de Mayo de 1915.

CADIZ 7

Zarpó para la Argentina el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», y para Fernando Pó, el «Ciudad de Cádiz».

En el vapor «Vicente Puchol» embarcó el coronel de Caballería que va a dirigir la Escuela de Equitación de Tetuán.

Fue despedido por el general Primo de Rivera y el coronel del regimiento de P. A.

Comunica por radiograma el capitán del vapor «Infanta Isabel» que el miércoles, a la una de la tarde, se encontraba a la altura de Cabo Frio.

GUADALAJARA 7

Habiendo sido aprobados en los exámenes finales de la carrera, serán promovidos a primeros tenientes de Ingenieros D. Rogelio de Azola, D. Luis Sierra Marasí, don Ricardo Anca Núñez, D. Francisco Pou y D. Emilio Aguirre y Ortíz de Zárate.

LA CORUÑA 7

Por causa del temporal ha entrado de arribada forzosa el vapor italiano «Carlota», que conduce cargamento de mineral para Inglaterra; y procedente de Liverpool ha llegado el vapor inglés «Ortega», que tomó pasaje para Buenos Aires, zarpando al atardecer.

Procedente de El Ferrol ha llegado también el vapor «Alfonso Cortés», en el que viene el comandante general del Apostadero con el fin de visitar al capitán general.

SANTANDER 7

El próximo domingo se realizará la anudada excursión de los mauristas de Asturias, Vizcaya, Guipúzcoa y Santander a So. Lázaro, para salutar a D. Antonio Maura. Este pronunciará un discurso, que se espera con gran interés.

Los excursionistas saldrán de Santander a las dos y cincuenta y cinco de la tarde, para llegar a Beranga a las tres y cincuenta y dos.

El número de inscripciones hechas para la excursión es grandísimo. Entre los inscriptos figuran muchas damas. De Madrid vendrán también representaciones mauristas.

EL ASINATO DE FERRERO
LA COMPLICIDAD DE FEDERICO

PARCE DEMOSTRADA SU INTERVENCION EN EL CRIMEN

NILO SE SINTIO AYER ENFERMO

El juez, Sr. Oppelt, y el oficial, Sr. Valera, siguen sin descanso estudiando todo lo actuado en este horrible crimen.

Parce ser que el Sr. Oppelt se propone constituirse autónomamente en la Cárcel Modelo para formular nuevo interrogatorio con el procesado Federico.

El Juzgado confía en que en el nuevo interrogatorio a que se someta a Federico, éste, viendo las responsabilidades gravísimas que caen sobre él por su silencio, habrá algo sobre su participación en el crimen.

El sumario, como decíamos ayer, va muy adelantado.

El padre está enfermo. El procesado Nilo Sáiz llamó ayer al vigilante de servicio en la galería y le rogó que avisara al médico de la cárcel, pues se le habían acentuado los dolores reumáticos que padece en las piernas.

El efecto; el facultativo lo reconoció, restándole algunos medicamentos.

Federico fué cómplice. Hablamos en anteriores líneas de los trabajos del Juzgado, que han sido de gran valor por la actividad y pericia con que se han llevado a efecto.

Podemos afirmar que el juez, Sr. Oppelt, ha conseguido reunir con gran habilidad una serie de cargos muy comprometedores para el detenido Federico.

Cremos que éste en breve confesará su participación; pero, aunque así no sea y se mantenga en negar, la justicia, por los datos recogidos en sus declaraciones sueltas y por la investigación judicial, demuestra claramente en el sumario que Federico Sáiz fué cómplice.

Ésta probado que Federico adquirió la botomina de ácido, que fué a la compra de los instrumentos y que los llevó al hotel de don Cristóbal Romero, en compañía de un «gofíon».

Además, está probado que él alquiló el hotel, por encargo de su padre, y que él fué el que primero escogió la casa.

El fué quien envió el dinero para la última mensajidad desde Logroño. Además, conocía a Ferrero.

Todos estos puntos están ratificados por Federico en las diferentes declaraciones que ha prestado.

Además, la prueba indiería lo acusa, por diferentes motivos, de haber estado en el hotel el día anterior al del asesinato, en que pasó los instrumentos a su padre, y el día del delito acompañando a su padre en el enterramiento, puesto que no parece el fantástico «gofíon» escogido.

Como decimos, está tan bien hecho todo el trabajo del juez, que en su día los Tribunales no han de encontrar grandes dificultades para obrar en justicia.

Esto en caso de que no se confiese Federico, que suponemos pedirá pronto la presencia del juez para acusarse sólo del embriamiento.

Esta declaración, si viene, no será lo bastante, pues, como decimos, los autos cantan su complicidad.

El hecho. Está comprobado que el hecho la adquirieron unos días antes del crimen, en la misma casa donde compararon los picos.

Se desea hospedar en Madrid joven estudiante en casa de un sacerdote. En esta Administración informarán.

“Gaceta,” del 7 de Septiembre

FOMENTO.—Real decreto autorizando al ministro de este Departamento para proceder a la subasta de las obras de construcción del camino de acceso, torre y el edificio para el fero de Cabo Silleiro (Pontevedra).

Otro nombrando oficial primero de la Secretaría de este Ministerio, con la categoría de jefe de Administración de segunda clase, a D. Domingo Paramés y González.

Otros nombrando oficiales segundo y tercero de la Secretaría de este Ministerio, con la categoría de jefe de Administración de tercera y cuarta clase, respectivamente, a D. Carlos D'Ohaberrriague y Sánchez Ocaña y D. Antonio Núñez Arenas y Méndez de Vigo.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden dejando sin efecto el nombramiento de delegado oficial de este Ministerio en la Escuela no oficial de Ingenieros Electricistas de Sarriá, y disponiendo que por el rector de la Universidad de Barcelona se prohiba a la mencionada Escuela de Sarriá denominarse de Ingenieros y expedir títulos ni certificaciones de aptitud.

Otra disponiendo que por el Consejo de Instrucción pública se formule nueva propuesta para la designación de los Tribunales de oposición a las cátedras de Patología quirúrgica con su clínica, y de Política social y Legislación comparada del Trabajo, vacantes en las Facultades de Medicina y Derecho de la Universidad Central.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado. Subsecretaría.—Asuntos Contenciosos. Anunciando el fallecimiento en San Juan de Puerto Rico del sábito español reverendo Padre D. Vicente Aquilue y Viala.

Sidra Vereterra y Cangas. Preferida por cuantos la conocen.

PROBLEMA RESUELTO

Una máquina perfecta para afilar lápices por poco dinero. Sirve para cualquier clase y tamaño de lapiceros, incluso para los gruesos de color. Cuando el lápiz está afilado, automáticamente cesan de cortar las cuchillas, del mejor acero.

Puede colocarse fijo sobre una mesa, ó en el pared. El receptáculo es transparente y se repone y limpia simplemente. Además de su solidez presenta hermoso aspecto. Pida usted hoy uno, antes de que se agoten.

Precio, 12 pesetas, y por 13.50 se remite franco a cualquier estación de ferrocarril español.—Los envíos, por Giro Postal.

L ASIN Preciados, 23 MADRID

HISTORIA DE UN NUEVO RAFFLES

LA POLICIA DE GIJON DETIENE A UN ESTAFADOR

Al romperse las hostilidades entre las principales naciones hoy en guerra, acababa de llegar a la corte un sábito alemán, llamado Walthier Zueh, de treinta y cinco años, ingeniero de minas, hombre de distinguidos modales, exquisito trato y buena figura, realzada por el especial corte de elegantes trajes.

Prodigio en las personas que lo acompañaban en sus correrías, pronto vióse rodeado de una cohorte de admiradores, amigos y rivales. Con ellos, en pocos días, gastó el dinero de que disponía en diversiones.

Como sus gastos habían sido considerables, sin encontrar, al iniciarse la caída, un medio, por corto tiempo aprovechable, de continuar en su antigua situación; explotando el crédito nacido al calor de su primer, los dueños de los establecimientos—que no creían, que no les convenía creer, en su fracaso—en donde fué ensorruendo el contenido de su cartera, y después, los mismos amigos, admiradores y rivales, que acudieron al disfrute de su esplendor, pagaron su tributo: el tributo de un pequeño préstamo.

Perdido el fílon, y comprendiendo Walthier Zueh que en el ya no existía valor cotizable alguno, recurrió a nuevos medios, como el de intentar asesinar a su consúl, y después el de tomar el nombre de los representantes de su país como garantía para ir sembrando por España las consecuencias de sus delitos.

Por entonces conoció a una mujer, a quien, por falta de entereza, pudo haber arrastrado consigo en la pendiente a que lo llevó su desdicha. Era la joven austríaca. En Madrid vivía en el número 18 de la calle del Príncipe, en donde la dejó instalada, cuando a la corte vino, un agente especial de La Victoria de Berlín, que cuida de los suyos como padre amante, que cuida de una casa de huéspedes de la calle del Barquillo, que atendía una señora viuda.

El 24 salieron para Salamanca, y desde allí, el 27, hasta Cáceres ella, continuando el su viaje para visitar Valencia de Alcantara, Badajoz, Fuentes de Oñoro y Fregeneda.

BELORO, INGENIERO. En alguno de estos puntos se hacía pasar por Verner Beloro, ingeniero del Estado alemán y hermano del general del mismo apellido. Para no inspirar sospechas, mostraba a los incautos, a quienes les sacaba dinero, una carta apócrifa del consúl general de Alemania en esta capital, conde ó barón Ostman, en la que se le acreditaba por dicho Consulado un sueldo de 10.000 marcos anuales.

Aseguraba además, muy formalmente, que después de visitar a todos sus competidores en aquellas provincias y recibir y girar a Madrid los donativos que éstos le hicieran para sostener los exorbitantes gastos que ocasionaba la guerra, iría a Venezuela, en cumplimiento de orden expresa, recibida por telégrafo, del emperador alemán, para hacerse cargo del éxodo de sus súbditos que, con motivo de la ruptura de hostilidades con Portugal, viniesen a España procedentes de aquella nación.

En otros de los pueblos visitados llevaba a más su fantasía, callándose lo de representante de su país para fingirse capitán de caballería alemana. Decía a todos cuantos le querían escuchar que venía de luchar en Africa, donde había recibido una herida en el brazo izquierdo, cicatriz que enseñaba a aquellos a quienes intentaba engañar.

En esta «tournee» debió de sacar pingües ganancias. Sin embargo de existir esta certeza, ninguno de los engañados presentó denuncia contra Verner Beloro, limitándose a dar cuenta de lo ocurrido al Consulado de su nación en Madrid.

Y Verner pudo escapar antes que la Policía pudiese «cucharle el guante», reuniéndose con Olga, que, como hemos dicho, lo esperaba en Badajoz, el día 27 de Diciembre último.

NORDHEINN, QUIMICO. El primer cuidado de la pareja fué «vivir en grande», y para ello ocuparon espaciosos y lujosas habitaciones en el hotel Palace de aquella localidad. Aquí hubo su respectivo cambio de nombres, y D. Verner Beloro, ingeniero, y hermano de un prestigioso general, se transformó en Ernesto O. H. Nordheinn, químico. Ella, aquí, seguía siendo la señora Olga Hubart, esposa del Sr. Nordheinn.

A los compañeros de hospedaje les colaron otro disco variado, que muchos y para todos los gustos tenían almacenados en su «magín». Su nueva profesión era menos seria y poco en armonía con la Química del Harm. Ernesto. La pareja se había transformado en artistas de circo y domadores de fieras.

Nuestro químico quiso una noche probar fortuna, y la erró, porque dejó sobre el verde tapete 900 pesetas, que le costaron un disgusto y un ataque.

Y así transcurrieron dos meses, siguiendo la baja de él, que, huyendo de la Policía, se marchó a Madrid, no sin llevarse 25 pesetas de un tal Francisco Fernández.

Aquí la Dirección General de Seguridad encargó a cuatro de sus agentes, los señores Hero, Santos, Reyes y Cárdenas, el Consulado, por su parte, hizo que a éstos los acompañaran dos de sus agentes secretos, que conocían al Ernesto Nordheinn.

Pero nuestro «Raffles» pudo librarse del poder de éstos y «tomar venganza injusta» valiéndose del medio que él cita en la siguiente carta, que envió a su «fiel» esposa:

UNA CARTA. Hela aquí, sin quitar punto ni coma: «Afortunadamente, pude escapar de mi destino, pues a las dos horas de estar en Madrid me detuvieron. El Consulado me tiene denunciado a la Policía, acusado por tentativa de asesinato, y solamente el secretario recibió una buena paliza por el individuo que pagó para ello, porque quedé el pobre detenido.

Hasta ayer, a las siete de la mañana, estuve en el retén de Policía detenido, y desde allí me llevaron al Juzgado; pero en el trayecto, y aprovechando un momento oportuno, en el que se produjo algo de confusión, pude escaparme; únicamente tengo que lamentar haber perdido mi carpeta, que quedó en poder de la Policía.

Respecto al hotel, he telegrafado a AL. Nordheinn, habiendo recibido contestación de que me lo mandarán a íter.

Mucho trabajo me costó llegar hasta aquí; y ahora, ¿qué vamos a hacer, mi querida Olga?

Respecto a tu situación en el hotel, me he enterado minuciosamente de que nadie puede hacerte, aunque no pagues el gasto hecho, y tienen que dejarte marchar; pero mejor que tú pruebes con habilidad, a fin de que el presidente pague la cuenta ó, por lo menos, de su vistoso, diciéndole que el próximo Febrero yo le pagaré.

Ni la Policía ni el Consulado saben nada de que tú estás en Badajoz, pues a mí me cogieron un billete de Almorchón y declaré que venía de Méjico.

Mucho cuidado y precaución de que nadie se entere de que yo me encuentro en Granada; pues si no, me detendrán otra vez, y entonces ya sería mejor que me diera un tiro en la cabeza antes que ir a presidio.

Con estas peripecias estoy excitadísimo, y a consecuencia de ellas me han vuelto los ataques al corazón.

Supongo procurará averigüérbelas para salir de Badajoz; felizmente, procurándote dinero sea como sea; pues en este momento sólo me quedan seis pesetas, y el reloj de oro lo tengo empeñado en 40 pesetas; como Hartmann recibí de mí 30 pesetas únicamente, lo doy yo 10 pesetas; pero lo mejor es que tú te vayas de una mentira y te marches sin decir una palabra, pues podrías tener dificultades por haberte perdido la paliza de empeño con la carpeta.

En el mes de Febrero me mandaré lo que los debo, y algo más; además, me enteré esta mañana de que el director del Catastro busca una institutriz, y lo dije que yo venga de Portugal, diciéndole que yo conozco una señorita que desea venir a España; el me encargó para que te escribiera para que entraras a su servicio con ochenta pesetas mensuales y el gasto de viaje te lo abonarán al año de servicio.

Tienen dos niños, de diez y once años; si tú quieres escribir una carta directamente, puedes hacerlo, pero echando la carta en el buzón del tren, dirigida a Lista de Correos. Bien, querida Olga, procura venir aquí sin que en Badajoz se enteren; sal a las seis y cuarenta y cinco, con billete hasta Almorchón, donde tendrás dos horas de espera, y de allí compras billete hasta Granada; tendrás que cambiar tren en Cerdeña y Bobadilla; de Almorchón a Granada cuesta el tren 27 pesetas; necesitarás unas 50 pesetas para el viaje.

Si vienes, telegrafame de Almorchón ó de Cercedilla (Córdoba), pero jamás desde Badajoz; la dirección, siempre a Lista de Correos.

Caso de que yo pudiera hacermelo con dinero, entonces te lo mandaría por giro telegráfico; así es que espera hasta el lunes, por más que tengo poca esperanza en esta ocasión.

Te quiere tu fiel Ernesto.

STRASSER, PROFESOR DE IDIOMAS. Mientras él marchaba a Granada, Olga había amistad con unos compatriotas suyos, apellidados Hartmann, domadores de perros, y con ellos emprendía, el 2 de Enero, el camino de Cáceres.

Ernesto ó Walthier, ya Joseph Strasser, profesor de idiomas y música, se encontraba, hacia mediados de Marzo, instalado en el número 8 de la plaza Bermejál, de Linares, en donde se sintió, además, nada menos que médico militar. Contaba, contaba... que, hecho prisionero por los ingleses en el Camerón, fué conducido a Gibraltar, de donde él se fugó, internándose en España. Total, diez días, pues el 31 de Enero, nueva salida para reunirse con su compañera en Cáceres.

Al paso estuvo en La Carolina, sacándole, al director de la mina «El Guindo», algunos cientos de pesetas, que se gastó con toda tranquilidad y la de Olga, ahora Ement Vonheinn, en darre vida de principios, en el hotel Europeo. Nueva pista de la Policía y nueva huida y desaparición; Strasser sale para Madrid el día 3 de Marzo; pero varía de ruta y se dirige a Béjar, donde se hospeda en el hotel España, y de aquí a Valladolid, pocos días después.

MINISTERIOS
EL ZAR, AGRADECIDO A ESPAÑA

DE LOS INTERESES RUMANOS SE ENCARGAN NUESTROS REPRESENTANTES

LOS SALMANTINOS PIDEN QUE SE ESTUDIE LA CUENCA HIDRAULICA DEL TORMES

DE GOBERNACION. Ayer al mediodía. El Sr. Ruiz Jiménez no recibió ayer a los periodistas por estar muy ocupado.

El subsecretario entregó a los reporteros unos telegramas, ya publicados por la Prensa. El gobernador de Zaragoza dice que se ha solucionado una pequeña huelga agrícola.

DE MADRID. El subsecretario de Gobernación dijo a los periodistas que, a consecuencia de un accidente del trabajo, ocurrido en la mina «Usurpación», de La Unión (Murcia), ha fallecido un obrero, y que ha quedado resuelta la huelga de la mina «Respinado», de Sama de Langreo (Oviedo).

EN FOMENTO. Dice el Sr. Gasset. El Sr. Gasset manifestó ayer a los periodistas que habían estado a visitar lo presidente honorario y efectivo de la Liga Agraria de Salamanca, quienes le rogaron envíe un ingeniero a estudiar la cuenca hidrográfica del Tormes, a fin de que estudie y proponga las obras que allí pueden realizarse en beneficio de la comarca.

El ministro manifestó que, desde luego, enviará un ingeniero a realizar dicho estudio y que, además, verá la manera de incluir las obras que sean posibles en su plan general de obras públicas.

También visitó al Sr. Gasset el general Comas. Este interesado se paguen a la mayor brevedad los gastos realizados con motivo de la Exposición de Panamá, y el ministro significó que en ello está él interesado, porque entiende que el estado de cosas en que se encuentra el asunto no debe continuar.

SOBRE EL PRECIO DEL TRIGO. El director de Comercio, señor marqués de Cortina, al recibir ayer a los periodistas, les participó que había conferenciado anoche muy extensamente con el alcalde para ofrecerle los servicios de la Junta de Transportes, si fuese necesario abastecer de trigo extranjeros el interior, como se abasteció el litoral, a fin de impedir la subida de aquéllos.

En el litoral resulta el trigo a 36 pesetas los 100 kilos. En el interior puede resultar a 39, y la Junta traerá cuanto sea necesario, sin límite de cantidad, pues para ello cuenta con la cooperación franca y resuelta de los navieros.

Los acaparadores de trigo a estos precios—añadió el marqués de Cortina—podrán no perder dinero; pero ganarlo seguramente no, porque tanto el ministro de Fomento como el presidente del Consejo están resueltos a—si los esfuerzos de la Junta de Transportes no fuesen suficientes—suplir por el Tesoro cualquier deficiencia para que el trigo no suba de aquel precio.

En cambio, si en época más ó menos próxima se abriese el paso al mar Negro, la baja de precios sería segura y grande, porque allí tienen almacenadas dos ó tres cosechas.

EN ESTADO. En el Ministerio de Estado manifestaron ayer tarde que nuestros ministros en Constantinopla y Sofía se han encargado de los intereses rumanos.

Nuestro embajador en Petrogrado dice que durante la comida a que lo invitó el zar, éste mostró gran agradecimiento, al el monarca español y su Gobierno, por la protección que prestan a los intereses rusos en las naciones amigas, y así le rogó que lo transmitiera a Su Majestad y al Gobierno.

EN HACIENDA. En el Ministerio de Hacienda se ha reunido la Junta de edificios, para estudiar el proyecto de la nueva Casa de la Moneda.

También, como todos los jueves, se ha celebrado la reunión del Tribunal Gubernativo, presidido por el Sr. Chapaprieta, para examinar varias competencias.

EN GUERRA. Nomenclaciones y destinos. Cruces.—Se concede permuta de cruces del Mérito Militar, por otras de primera clase, al segundo teniente de la Guardia civil (E. R.) D. Manuel Nieto. Idem la cruz de primera clase, con pasador del Profesorado, al mayor de Intendencia D. Carlos Godino Belmonte. Idem la de segunda, con igual pasador, a los comandantes de Artillería D. Antonio Julián Negrotto y D. Eduardo de la Roquette. Idem la de primer grado, con dicho pasador, a los capitanes de Artillería D. José Iglesias y don Rafael Angulo. Idem la idem, con el mismo pasador, al capitán de Infantería D. Daniel Bazán Cajo.

Matrimonio.—Se concede Real licencia para contraer al primer teniente de Caballería D. Felipe Navarro Morán, y al de Artillería D. Luis Serra y Barinaga.

Destinos.—Se dispone también entre sí de destino los primeros tenientes de (E. R.) D. Ramón Prosper y D. Camilo Benito. El «Diario Oficial» publica propuesta de destinos de jefes y oficiales de Sanidad militar y de oficiales de Veterinaria militar.

VINO PINEDO INSUBSTITUIBLE EN LOS CASOS DE DESGASTE ORGANICO

LA MARGARITA

Este benéfica Sociedad celebrará una velada teatral, en los salones de la Casa de los Tradicionalistas, mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, con arreglo al siguiente programa:

1.º Sinfonía, por el sexteto Esperanza. 2.º El proverbio, en un acto y en verso, «Plaza sitiada», por la señorita María P. Nájera y los Sras. Escudero y Lizondo. 3.º Monólogo, por el Sr. Lizondo. 4.º Sexteto Esperanza. Concierto. 5.º La comedia, en un acto, titulada «Una apuesta», por las señoritas María P. Nájera y Trinidad Gálvez y el Sr. Escudero. 6.º El paso de comedia «Para pescar un novio...», por la señorita Nájera y el señor Escudero.

Quedan invitados todos cuantos amigos no hubiesen recibido la oportuna invitación.

COMPANIA DE M. C. P.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que, por necesidades perentorias de momento, se va precisada a suprimir el próximo domingo, día 10 del corriente, el servicio y tren especial de excursión entre Madrid y Talavera de la Reina, que tiene su salida a las 7,45 y su regreso a las 22,35 y 23,35, quedando restablecido dicho servicio el domingo siguiente, día 17 del actual.

El horario oficial en Italia

ROMA 7. Los periódicos anuncian que el día 30 de Septiembre, a las doce de la noche, todos los relojes de Roma serán atrasados una hora, a fin de volver a rezirse por la hora antigua.

POLITICAS
EL CONDE VUELVE A SAN SEBASTIAN

LOS PROYECTOS DE ALBA Y LOS REGIONALISTAS

EL SEÑOR BARROSO LLEGA A LA CAPITAL DE GULPUZCOA

A las nueve de anoche marchó a San Sebastián el presidente del Consejo, que se propone estar de regreso en Madrid hacia el 23.

A despedirlo acudieron a la estación los ministros, el gobernador civil, el alcalde y los subsecretarios, así como gran número de diputados y senadores.

El discurso neutralista del Rey. Se dice que en el Consejo de ayer se ocuparon los ministros del discurso pronunciado por Su Majestad en el Club de litérgatas de Bilbao.

Parce que en el ánimo del Gobierno ha pesado mucho las palabras pronunciadas por el Soberano, que la nación entera ha leído con elogio.

Los locuciosos aseguran que el discurso no lo conocía el Gobierno y que fué acto espontáneo del Rey, que quiso con sus palabras calmar a la opinión española, justamente alarmada.

Alba y los regionalistas. Los amigos del Sr. Alba aseguran que el ministro de Hacienda se muestra muy esperanzado de que los regionalistas depongan su actitud de intransigencia cuando conozcan sus proyectos económicos, en los que van incluidas todas las aspiraciones de Cataluña en el orden económico. Aparte de esto, cree el ministro contar con la adhesión de las entidades económicas de Cataluña, singularmente con la del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, cuyo presidente, Sr. Caralt, estuvo últimamente en San Sebastián conferenciando con el Gobierno.

La habilidad del Sr. Alba no puede dar resultado en la ocasión presente. Antes de que empiece la discusión de esos proyectos, en que dice el ministro de Hacienda van comprendidas las aspiraciones de Cataluña, tendrá que discutir el Parlamento la ley de Beneficios extraordinarios, «Romancia» a ella el Sr. Alba? Si así fuese, no podría continuar en el banco azul, como tampoco si sufriera una modificación sustancial.

La situación del Sr. Alba es comprometidísima, y el error suyo está en creer que en su caída arrastrará al partido liberal.

Lo más que puede ocurrir, en sentir de muchos, es que el conde de Romanones aproveche la caída de Alba para rebostear al Gobierno, y, hombre flexible, busque soluciones que puedan satisfacer las justas aspiraciones de los elementos opositoristas más intransigentes.

SERVICIO TELEGRÁFICO. EL ministro de Gracia y Justicia. SAN SEBASTIAN

En el expreso llegó el ministro de Gracia y Justicia, con objeto de asistir a la boda de su hijo D. Eugenio con la hija del capitán general de esta región.

Mauristas a Beranga. SAN SEBASTIAN 7. El Sr. Dato subirá mañana a Miramar para cumplimentar a los Reyes.

Los mauristas grupuzcosos salen el sábado para Beranga, con objeto de asistir a discurso del Sr. Maura.

Los Reyes permanecerán aquí hasta el 30 del actual.

Advertisement for ESTOMAGO DIGESTÓNICO, featuring an illustration of a man and woman and text describing its benefits for stomach ailments.

NOTICIAS

Durante los días 7, 8, 9 y 10 de Septiembre se celebrarán, en las barriadas de las Ventas y Madrid Moderno, grandes festejos en honor de su patrona, la Virgen de Covadonga.

DEL AYUNTAMIENTO
EL ENCARECIMIENTO DEL PAN

DECLARACIONES DEL ALCALDE

ESTABLECIMIENTOS DENUNCIADOS

Conversando ayer el alcalde con los periodistas, los hizo nuevas manifestaciones respecto al problema del pan.

En primer término debe tenerse presente que el pan corriente se vende hoy más barato que antes; pues si bien es verdad que se vendía a 50 céntimos, en cambio el peso era de 750 gramos, en vez de 1.000.

La Junta reguladora, que como es sabido, está integrada por representantes de todas las fuerzas vivas del país, estudió el asunto y convino en la necesidad de dejar libre el pan llamado de forma, y exigir la fabricación del de barras para familias.

Desde luego, los panaderos se han mostrado refractarios a la fabricación de esta clase de pan, y hacen cuanto pueden para que el público lo rechace.

Este pan, según los informes del Laboratorio municipal, es de buena calidad. El único defecto que tiene es falta de coacción.

Por diversas faltas en el peso ó en la calidad de los artículos puestos a la venta han sido denunciados los siguientes establecimientos:

- ULTRAMARINOS.—Preciados, 21; San Cosme, 14 y 16; Olivar, 37 y 39; Lavapiés, 63; plaza de Lavapiés, 3; Princesa, 40; Amparo, 14, 25 y 53; Embajadores, 106; Labrador, 1; Eretila, 8 y 10; Embajadores, 73 y 80; Pilar, 21; Goya, 29; Malcampo, 2, y San Gerónimo, 30.

- DESPACHOS DE PAN Y TAHONAS.—Rodas, 3; Embajadores, 28 y 64; Tribulete, 11; Eretila, 11; Mira el Sol, 11; Rodas, 1; Maldonado, 3; Amparo, 74; Provisiones, 7; Antonio López, 2; Mesón de Paredes, 81; pasaje de las Acacias, 3; Descalzas, 4; Jardines, 20; plaza del Progreso, 18; Horno de la Mata, 6 y 9; Andrés Borrego, 8; Amparo, 74; Labrador, 1; San Lucas; Rafael Calvo, Torrejón de Ardoz; San Andrés, 28; Isidoro, 3; Carranza, 6; Gonzalo de Córdoba, 10; Fernando el Católico, 3; Santa Encarnación, 56; Velasco, 2; Puencarral, 129; Magallanes, 18; San Bernardo, 119; Malaspina, 22; Rafael Calvo, 7; Bravo Murillo, 140, y Artistas, 23.

- VINOS.—Tetuán, 12; Montero, 3; Tetuán, 40 y 42; Amparo, 3 y 5; Pozos, 2; Barbárida, 6; Santa Teresa, 1 y 10; Santa Bárbara, 11.

- CARNICERIAS.—Plaza de Lavapiés, 7; Miguel Servet, 2, 5 y 2 duplicado; Valencia, 4 y 14; Fe, 8; Abada, 8; Valencia, 2; Lavapiés, 31; Jacometrezo, 60; plaza de Santa Lucía, de la Cabeza, 18; Fe, 13; pasaje de las Delicias, 1, 4 y 13; Fe, 2; Miguel Servet, 15 y 17; Embajadores, 11.

- PESCADERIAS.—Plaza de Lavapiés, 5 y 7; pasaje de las Delicias, 3; Alberto Aguilera, 35; Bravo Murillo, 115; Duque de Alba, 3 y 20; Pignatelli, 1.

- CASQUERIAS.—Plaza del Carmen, cajón número 93; ídem id., núm. 111; ídem id., 80; plaza de Lavapiés, 7; Torrecilla del Leal, 8; Valencia, 15; pasaje de las Delicias, 7; Gafilo, 40 y 16; mercado de San Antón; Antonio López, 4, 9, 30 y 54.

- CAZA.—Valencia, esquina a Zurita. FRUTERIAS.—Aduana, 9; plaza de Lavapiés, 6; Valencia, 10 y 18; Abada, 3 y 19; Preciados, 29; Torrecilla del Leal, 3; Fe, 5; Amaniel, 7; Corredora Baja, 35; San Mateo, 15; Embajadores, 47, 53, 44, 40 y 21; Mesón de Paredes, 1, 4, 13; Fe, 2; Luna, 13; Jardines, 32; Puencarral, 129.

- LECHERIAS Y VAQUERIAS.—Jacometrezo, 52; Argumosa, 15; San Carlos, 4; Olivar, 35; Amparo, 15; Fe, 10; Ave María, 46; Quiones, 8; San Hermenegildo, 9; Montserrat, 7; travesía del Conde-Duque, 3, 7 y 14; Carolinas, 11; Santa Juliána, 2; Bravo Murillo, 111; San Bartolomé, 21; Libertad, 41; travesía de Belén, 5; Gravina, 18; Belén, 7 y 9; San Marcos, 17; Tejar de Don Joaquín; Alonso Heredia, 21; Navacerrada, 1; Londres, 10; Jacometrezo, 52; Pez, 25; Ruiz, 7; Velarde, 10; Cardenal Cisneros, 26 y 43; Santa Fe, 4.

- CARBONERIAS.—San Mateo, 6; Magdalena, 25; Tetuán, 22; San Dimas, 6; Colagata, 5; Olmo, 34 y Valencia, 2.

- CAFES.—Puebla, 49; Puerta del Sol, 10; Mayor, 1; plaza de Nicolás Salmerón, 4; Mesón de Paredes, 2; Embajadores, 80, y Puebla, 18.

- TUPIS.—Pez, 25; plaza de Santo Domingo, 18; Tetuán, 40 y 42.

- PUESTOS DE FRUTAS.—Torrecilla, frente al núm. 3, frente al núm. 4 y frente al núm. 10; Valencia, frente al núm. 1, frente al núm. 4 y frente al núm. 10; plaza de Lavapiés, frente al núm. 8; Fe, frente al número 4; Toledo, frente al núm. 75, frente al núm. 77 y frente al 83; Ruda, frente al núm. 3 y frente al núm. 7.

- FIAMBRÉS.—Plaza del Carmen, cajón número 45.

- AVES.—Plaza de Lavapiés, cajón número 7.

- VENTA AMBULANTE.—Torrecilla del Leal.

- MERCADOS.—Plaza de San Ildefonso y Mercado de San Antón.

- RESTORANES.—Montera, 35.

- CASAS DE COMIDAS.—Velaz, 5.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

7 DE SEPTIEMBRE DE 1918

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Preciados, Ultimas. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE MARZO DE 1916, CÉDULAS HIPOTECARIAS.

Table with columns: ACCIONES, Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem de Castilla, Idem Español de Crédito, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

Table with columns: ACCIONES (continued), Idem Central Mexicano, Idem Español Río de la Plata, etc.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 7.—VIERNES

La Natividad de la Santísima Virgen María. Santos Jimeno, Adriano, Faustino, Amón y Teófilo, mártires, y san Corbiniano, Obispo.

Capilla del Santísimo Cristo de San Andrés.—A las diez, Misa cantada, y al anocheecer, los Ejercicios, con sermón.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las cinco, Ejercicios, con S. D. M. de Manifiesto, sermón y «Vía Crucis».

Encarnación.—A las nueve y media, Misa cantada con sermón, que predicará D. Juan Suárez.

Iglesia parroquial de San Sebastián.—Fiesta de la Natividad de Nuestra Señora. A las ocho, Comunion general en su capilla; a las diez y media, Misa solemne con S. D. M. de Manifiesto, y sermón a cargo de D. Amado Carrillo, y por la tarde, a las siete, Salvo solemne.

Nuestra Señora de la Consolación.—Empieza un Triduo en honor de San Nicolás, por la tarde, a las cinco y media.

Nuestra Señora de Covadonga (Cuarenta Horas).—Termina la Novena. Por la mañana, a las ocho, Misa de Exposición; a las diez, la solemne y sermón a cargo de don Ángel Lázaro; a las cinco termina la Novena, procesión de Reserva y solemne procesión pública con la Imagen de la Virgen.

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media, Misa de Comunion y Ejercicios, en honor a la Santísima Virgen.

Santa María (cripta).—A las ocho, Misa de Comunion general; a las nueve y media, Misa rogada en sufragio de los fallecidos en campaña del batallón de Cazadores de Madrid; a las diez y media, función solemne con sermón a cargo del Sr. Estebanell; a las cinco y media, solemnes Completas, termina la Novena y procesión de Reserva.

Continúan las Novenas anunciadas los días anteriores.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Continúan las Novenas anunciadas los días anteriores.

Advertisement for EG MAR light bulbs. Text: 'Mas fama que el colosal', 'tiene en el mundo la sin rival lámpara', 'EG MAR', 'por ser la mejor que existe', 'A.E.G. - Thomson Houston Iberica (S.A.)'.

Advertisement for Ingenieros Agrónomos. Text: 'Preparación Militar y para Mariñado', 'Antigua Academia de preparación, exclusiva para el ingreso en la Escuela', 'Dirección, D. Luis Monge, Ingeniero Agrónomo', 'Plaza de la Encarnación, 2, Madrid.'

Advertisement for PEDISAN. Text: 'Lávese usted los pies con PEDISAN y evitará molestias, cansancio, grietas, sabañones, etc., etc.', 'Paquete para dos baños, 0,30 pesetas.', 'Venta en Droguerías, Perfumerías y Farmacias.'

Advertisement for VELAS DE CERA CHOCOLATES. Text: 'VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VITORIA', 'Venta en Madrid: SATURNIO GARCIA San Bernardino, 12. (Confitería).'

Advertisement for Gabinete Ortopédico. Text: 'Gabinete Ortopédico DE JERÓNIMO FARRÉ GAMELL', 'ORTOPÉDICO DE LA CLÍNICA DE NIÑOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID', 'Hernias (quebraduras) desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, tarsalgias de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil, etc. se curan ó se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS quedan dominadas, cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos de que somos inventores, pero es necesario que se presente el propio enfermo á la consulta, pues se construyen para cada caso determinado, previos datos anatómicos. Piernas y brazos artificiales.'

Advertisement for VICENTE TENA. Text: 'Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA', 'Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.', 'PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA'

Advertisement for PEPTONA. Text: 'PEPTONA ORTEGA', 'para CONVALESCIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia ORTEGA, León, 13. MADRID.—Laboratorio, Puente Vallecas.'

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicidad en esta Administración.

Various small advertisements including: 'VARIOS PENSION CATOLICA', 'ALMORRANAS', 'Bolsa del Trabajo', 'NECESITAN TRABAJO', 'EX SECRETARIO', 'PROFESOR práctico', 'DESESA una colocación de escribiente', 'SERONITA de compañía', 'JOVEN 15 años', 'MODISTA á domicilio', 'JOVEN instruido', 'EL DEBATE—Tres ediciones diarias'.

Large advertisement for CARABANA. Text: 'EL MEJOR PURGANTE', 'AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA', 'DEPURATIVAS.—ANTIBILIOSAS ANTIHEPATICAS', 'Proprietarios: Viuda é hijos de R. J. CHAVARRI', 'Dirección y Oficinas: LEALDAD, 12.—MADRID'